# 子どもに夢と希望を与えるため、市独自の給付型奨学金制度の創設を 国において検討が進められているためその動向を注視していく (主な答弁者・・・教育部長)

手法だと思うがどうか。 全生徒に配布している。子ども 度の案内と申請の意向確認書を 東京都荒川区では、就学援助制 ける対策も非常に大切である。 医療費無料化などを強く求めて の状況をより詳細に把握できる いるが、同様に、 子どもの貧困対策として 小中学校にお

かな対応にも努めている。 別に声を掛けるなど、きめ細や 生・児童委員との連携や家庭訪 問などで生活実態を把握し、 に周知をしている。また、民 PTA総会などで全ての保護者 クラブ会費を就学援助の補 本市では、入学説明会、 国はPTA会費、生徒会 個

助対象としているが、本市では 支給項目として認められていな 武文

> 制度を創設すべきではないのか とを考えるのであれば、国任せ はやめて市独自の給付型奨学金 断念する子がいる。子どものこ がら必要性を検討していく。 答 い。拡充すべきではないのか。 貧困を理由に大学進学を 近隣市の動向を踏まえな

るため、 国で検討が進められてい 動向を注視していく。



## 子どもたちの笑顔が未来を描く

# (主な答弁者・・・福祉健康部長)

―保険料の値上げとなって、市民に影響を及ぼすことを懸念子ども医療費助成の対象年齢の拡大を

費の無料化を実施しているのが 制限などを設けて実施している 無料化を実施している市町村は いくつあるか。 が4市町、 県内54市町村のうち所得 県内で18歳までの医療費 制限を設けず医療

**問** 子ども医療費助成の対象 16歳から18歳

までの医療費を無料化した場合で 年齢を拡大して、

医療費無料は財政運営 とのバランスが重要

担額は年額約1億9, を負担することになり、 すると、本人の窓口負担3割分 1人当たりの支給実績から試算 対象者数と市の負担額は。 平成27年度の子ども医療費 対象者は約4,700人 000万 市の負

化する考えはあるか。 18歳までの医療費を無料

考えている。また、刈谷駅窓口

命の大切さの啓発や相談事業を

行っていくことが重要であると

心の健康の保持、増進を図ると

対策についてどう考えているか。 でに16名が自ら命を絶っている。

刈谷市において9月末ま

市民健康講座などにより、

ともに、

今後も保健所と連携し、

への啓発リーフレットの設置を

継続して行っていく。

4月に改正された自殺対

円となる。

険者の財政が悪化する可能性が 医療費無料化は考えていない。 可能性もあるため、 険料の値上げとなって、保険加 担する健康保険組合などの各保 で過剰受診を招き、医療費を負 入者である市民に負担を強いる 答 自己負担がなくなること 保険者の財政悪化は、保 18歳までの

と規定されている。市の方針は

対策計画を定めるものとする」

策基本法第13条に、

市は「自殺

答

県が平成30年3月に策定

する予定の新計画を参考に検討

していく。

状況改善のための現状把

社員の福利厚生施設の役 新しく創設された企業主 待機児 diggi Chi-

どのように考えているか。 のと考えている。事業を広める 重要な役割を担ってもらえるも 所内保育所の整備推進について に当たっては、県や企業、 待機児童解消を図る上で

命を守るために自殺対策計画の策定を 待機児童解消に向けて、 主な答弁者・・・福祉健康部長) や企業相談などに努めていきた 団体とも連携をして事業のP

-県が策定する予定の新計画を参考に検討していく--ケートを実施する考えはあるか 握として、心の健康づくりアン 有効性について研究した上で判 自殺対策計画策定の際に、参考 意識調査の中でストレスや休養 とすることも考えられるため、 たアンケートについては、今後 についてアンケートを実施して 答 これまでにも、市民健康 いる。心の健康づくりに特化し



気付いてください心のサイン (啓発用リーフレット)

## ――県や企業、関係団体と連携し、PRなどに努め待機児童解消のため新制度による事業所内保育所の整備推進を (主な答弁者・・・次世代育成部長) PRなどに努める-

山本 シモ子

**弁者・・・長寿保険部長)** 

問 市の認識は。 事業所内保育所に対する

け入れていることから、 問 設の一つだと認識している。 割を担う一方、多くの児童を受 童解消を図る上で重要な保育施 答

導型保育事業と、これまでの子 り組みやすい内容となっている。 で企業の裁量により許可ができ と。利用の際に市の関与が不要 れるようになったことや県への 事業所内保育所との違いは何か ることなどの点から、企業が取 届け出のみで設置可能であるこ 育所と同程度の補助金を受けら ども・子育て支援新制度による 施設整備に対して認可保

企業主導型保育事業による事業 

会社がつくる保育園

りの認識を持ち、

実態把握に努

(内閣府ホームページより)

ようにしているのか。

めるべきだが、実態把握をどの

## 編集後記

歳以上医療費無料制度が創られ 施。この動きが国を動かし、 関係

は、

医療費無料を実

歴史、

文化、貧困、教育、防災

など幅広い分野にわたり一般質

まちづ

くり、

福祉、

介護、医療、

地位を確立しております。 昭和25年、 の中核を担う都市として重要な 済発展の中心的役割と産業技術 本年市制施行67周年を迎えます **植地として飛躍的な発展を遂げ** の「刈谷市」が誕生しました。 して、人口約3万1, 厳)をもつ酉年を迎えました。 ◆5つの徳(知・信・仁・勇・ 八口15万人となり、今や日本経 市制施行70周年まで、 その後、自動車関連産業の集 県下で11番目の市と 000人 議や委員会を傍聴される方も多 問が活発に行われました。本会

し上げます。

くなってまいりました。感謝申

目指す「人が輝く安心快適な産 的に活動する酉年にしていきま たき、飛躍する年になるよう願 業文化都市」達成に向け、 ころ3年となりました。本市が い、我々議員も実現に向け積極 残すと 谷市の 度から 宅の建る 整えら の空調 園や幼 組んでまいります。また、市議 読んで変 始まっております。また、来年 会とし 海トラ ◆本年も引き続き、見やすく、 心・快 ◆本市では現在、予想される南 て、市民の方々と共に刈 適に学べる環境づくりが 整備も順次進められ、安 全小中学校の普通教室等 よろしくお願い申し上げ 発展に努めてまいります 楽しい紙面づくりに取り れていきます。 て替え及び大規模改造が 椎園、小中学校、市営住 フ地震などに備え、保育

(議会広報委員会)

◆12月定例会では、行政改革

かなくなっている。貧困の広が よって高齢者の暮らしは立ち行 ―支援が必要な高齢者には既に実施。新 高齢者の貧困と格差は深刻。70歳以上 低年金や各種負担増に を求める。 高齢者を励ました。かつてあっ た制度であり、刈谷市での実施 新 たな無料化は考えていない—医療費無料化で応援を

療費の増大が見込まれることか 度を既に実施している。今後、 さらなる高齢者の増加による医 答 費の自己負担分を無料とする制 らしの高齢者などを対象に医療 新たな無料化は考えていな 市民税非課税のひとり暮



財源が必要と見込んでいる。

概算で毎年14億円ほどの

1960年代に岩手県沢

化した場合の試算は。

70歳以上の医療費を無料

0世帯となっている。

が217世帯、

28年4月が24

年4月が203世帯、

27年4月

歳以上の高齢者世帯は、平成26

生活保護世帯における65

70歳以上の医療費無料化を